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№２２６８ 第１５回例会 ２０１２．１０．１８ 曇 

点 鐘：高橋裕之 会長 

進 行：高島治雄 副 SAA 

ソング：それでこそロータリー 

 

会長挨拶 

高橋裕之 会長 

 

皆様こんにちは。日増しに秋が深まり、行楽シー

ズン真っ盛りというところですね。私も今月は出掛け

る機会が多く、会社では少し肩身が狭いのですが、

楽しませて戴いております。ロータリーでも今週末

の地区大会、11 月初めの親睦旅行と立て続けに予

定があり、とても楽しみですね。 

さて本日は、志波チャーターメンバーによる卓話

「我がクラブの創立と歴史」です。入会した頃には、

多くの創立会員がいて、様々なエピソードを聞いて

おりましたが、最近では聞くことが減ってしまいまし

た。今日は、じっくりと我がクラブの歴史をひもとい

ていただきたいと思いますのでよろしくお願いいた

します。 

会長報告 

今週末の地区大会参加、よろしくお願いいたしま

す。 

 

幹事報告 

若鍋武良 幹事 

皆さん、こんにちは。幹事報告をします。 

１． 回覧：富津シテｲ RC の「クラブ会報」 

２． ロータリー地区大会： 

 今週末の２０日（土）、２１日（日）の両日に地

区大会が開催されます。 

２０日（土）はクラブ会長・幹事が対象で、会

場は幕張です。２１日（日）は松戸市の「森のホ

ール２１」で開催され、９時登録開始、９時４５分

点鐘です。 

当クラブより９名参加予定です。  

 

 

 

 



委員会報告 

親睦担当 

榎本守男 親睦担当部長 

 

榎本親睦担当部長より一泊親睦旅行に関し、下

記に示す内容が報告された。 

富津中央ＲＣ親睦旅行（参加予定２０名 

日時：平成２４年１１月１日（木）～２日（金） 

行先：富士山～山中湖方面 

宿泊地：エクシボ山中湖 

使用バス：桜井バス（認可バス事業者） 

集合場所：君津青果市場（大貫地区） 

       佐貫農協駐車場（佐貫地区） 

集合時間:8 時 

コース案(希望により変更します) 

第１日 

８：００ 青果市場集合出発→佐貫農協前→ 

     アクアライン→東名→海老名ＰＡ休憩 

    車中 俳句（題 秋 富士）作品会報に掲載 

        懐かしの歌 合唱 

１２時頃 エクシボ山中湖着 昼食（中華コース） 

      食後 希望者 湖畔散策 遊覧 

15 時  ホテルバスにて ダイヤモンド富士鑑賞 

１６時半頃 ホテル帰着 

１７時半頃 夕食懇親会  

句会入選発表（選者 千葉会員） 

        ２次会（バーラウンジ貸切） 

第２日 

８時頃 朝食 洋食、和食各レストランにて 

９時頃 写生会（希望者）（講師 若鍋会員） 

 囲碁、将棋等 

１１時半頃 ホテル出発 

１３時頃 昼食 

      見学コース、車中企画 未定 

１８時頃 帰着 解散 

会報・広報委員会 

刈込一弥 会報・広報委員長 

 刈込会報・広報委員長より、１１月より会報担当者

が変わるため、例会終了後に会報・広報委員会を

開催すると報告がなされた。 

尚、１１月、１２月の会報担当委員は刈込会員で

す。 

 

 

卓話 

わがクラブの創立と歴史 

志波 克 会員 

 

「我がクラブの創立と歴史」という立派な演題を頂

戴して卓話をさせて頂きます。実は偶々先週の会

報で卓話のことを知り、驚いた次第です。今年は年

間プログラムに目を通さなかったため、気付くのが

遅れ今日に至ってしまいました。歴史、社会学、等

は私の不得意とする所でありまして、纏まった話は

出来ませんが、古さだけを頼りに時間を過ごさせて

頂きます。 

急いで「５周年誌」と「１０周年誌」を開けてみて、

最初に感じたのはメンバーの職業の多彩さでした。

銀行、農協等を除くと殆ど零細企業の店主、社長と

いった人たちで、考えてみると創立当時はそのよう

な方達が大勢居て、街をリードしていたのでした。 

最近は閑職者の数が優勢になってしまったので、

若い現役メンバーの意見は心して大切にしなくては



ならないと感じます。 

余談ですが、クラブ定款に出席規定の免除という

節があり、そのｂ項に６５歳以上でロータリー歴と年

齢の合計が８５以上の人は、希望して、理事会の承

認を得れば出席規定の適用を免除されるとあります。

先日、会報用の出席率計算表を作成した時、つい

でに現会員の年齢とロータリー歴を調べたら、数年

後には、数人出席すれば出席率１００％と言う状況

が出現します。まあ、そうならないように増強を頑張

りたいものです。 

我がクラブの創立を語るには笠原文雄初代会長

から始めなくてはなりません。一橋大学卒で工学博

士というユニークさは別として、人格・識見に優れ、

ユーモアがあって威張らない、と誠に申し分のない

会長でありました。モラロジー師の三枝会員が言う

様に、会は最初の雰囲気が後々まで引き継がれる

とすれば、今の当クラブの明るさ、暖かさは笠原会

長の名残であります。 

笠原さんと言えば、「ロータリーと政治と掛けて隣

の女房と解く、こころは関心を持っても良いがタッチ

してはいけない」とか「子孫のために美田を買わず

平和の種を蒔こう」、「ロータリーは教わるものではな

い、体得するもの。」等々多くの笠原語録で有名で

すが、日常では、どんな仕事もきちんとこなす。 例

えばゴルフコンペの幹事をすれば組み合わせから、

諸事、連絡まで落ち度無く、さらっとこなす方であり

ました。 

１０周年誌には、ロータリーをアメリカシロヒトリに

喩え、「どちらもアメリカ生まれで横文字の名前を持

ち、日本で異常繁殖した。アメリカシロヒトリが日本

で異常繁殖したのは、それが日本の気候風土に適

合していたからで、同様にロータリーも日本の社会

環境に適合していたから異常繁殖した。外来動植

物は天敵の出現によって衰微、沈滞する時期を迎

えるのが常なので、我々は親睦、奉仕を元に日本

を発展させ、世界平和に貢献するロータリーが天敵

に侵されることのないよう一層の努力が必要と思う。」

と書かれてありました。 

この様に例え話が大変上手くて、いつも分かり易

く、説得力のある話をして下さいました。新約聖書

では、キリスト様が例え話を多く使って話されていま

すが、何か共通点がある感じがします。 

当時は出席が厳しく奨励され、１００％出席が当

然で、それを苦に退会する人もおりました。笠原語

録では、「週に一日、一時間の休みが取れない程

忙しい人は居ない。しかし、毎週同じように休める人

も居ない。」と言われ、私も例会は結構欠席しました

が、必ずメークアップをしました。お陰で近隣クラブ

に知り合いが増え、世間が広くなりました。最近は

全般にメークアップが少なくなりましたが、何処のク

ラブに何時でも出席出来るのはロータリアンの権利

だそうですので、機会を作って是非他クラブへの出

席をおすすめします。 

チャーターナイトではアトラクションにオリンピック

出場の体操選手を招待し、楽しく、盛大な会が開か

れました。しかし５周年誌を読んだ所、笠原さんが

一番苦心したのは愛国心の昂揚を図るための日本

国旗入場の演出だったとあり、私は全く表面しか見

ていなかったことに気づきました。 

十周年の時に大佐和ロータリークラブから富津中

央ロータリークラブに改名し、翌年にはアメリカのト

ーランスＲＣと姉妹クラブ契約を結びました。これは、

当時会員であった藤村義朗氏のお世話によるもの

です。そしてその前年から参加した地区の交換学

生プログラムの他に、クラブ独自でトーランスＲＣと

短期（３週間）の交換学生プログラムを始めました。

これは１０年足らずで終わりましたが、その間に地区

から「意義ある業績賞」を受賞しました。 

その他、非常に活動的だった島田明会員の努力

で、台湾の嘉義南区ＲＣと姉妹クラブに、台南西区

ＲＣと友好クラブとなり、現在も温かい関係が続いて

います。 

ずるずるとりとめなく並べて、やっと頂いた時間が

経ちました。演題とはほど遠い内容になりましたが、

後はご自身で周年記念誌などをご覧下さい。 

皆様のご活躍でこれから又、富津中央ロータリー

クラブの素晴らしい歴史が創られることを期待しまし

て卓話を終わります。ご清聴有り難うございました。 

 

 風蘭  



ニコニコ BOX 

榎本守男 親睦担当部長 

榎本守男 ユニセフゴルフコンペで高橋会長の３４

位の賞品を頂きました。 

高橋裕之 志波会員 卓話有難うございました。 

志波 克  卓話をさせていただきました。 

    合計金額３，０００円 

出席報告 

刈込一弥 出席担当委員 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 21/19 15 4  78.95%

前回 21/18 15 3  83.33%

 

 

地区大会への出席 

１０月２０日(土)、２１日（日）の両日、２０１２-１３年度地

区大会が、1 日目の会場は幕張マンハッタンホテル、２日

目の会場は松戸市文化会館森のホール２１にて開催さ

れました。 

当クラブからは 1 日目は、高橋会長と若鍋幹事が出席

し、２日目は、高橋会長以下９名の会員（写真）が出席し

ました。 

昨年は地元の第 4 分区主催の地区大会ということもあ

って、当クラブからは全会員が出席し、大変盛り上がった

地区大会の印象がありました。今年は、お祭り気分を抑

えた比較的静かな地区大会だったような印象を受けました。 

 

スケッチブック 

 

 

 

 

首里城 180*140 mm 若鍋武良 


